

## BAB III METODE PENELITIAN

Metode penelitian adalah metode yang digunakan untuk melakukan suatu penelitian atau penelitian secara ilmiah untuk memperoleh data dengan tujuan dan kegunaan tertentu.<sup>1</sup> Metode penelitian secara umum dipahami sebagai suatu kegiatan ilmiah yang dilakukan secara bertahap diawali dengan penentuan sebuah topik, pengumpulan data, dan analisis data, sehingga dapat diperoleh suatu pemahaman dan penjelasan mengenai topik, gejala, atau isu tertentu. Penelitian yaitu metode utama yang digunakan untuk pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi. Jadi, penelitian sendiri bertujuan untuk mencari dan mengungkap kebenaran secara sistematis. Dengan adanya penelitian ini, data-data yang telah terkumpul nantinya dapat diolah kembali dan dianalisis.<sup>2</sup> Terdapat unsur-unsur yang digunakan oleh penulis diantaranya sebagai berikut:

### A. Jenis Pendekatan

#### 1. Jenis Penelitian

Dalam pelaksanaan jual beli pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camilan\_kriuk, dan bociayy.id ini menggunakan penelitian lapangan (*field research*) dengan cara mencari data secara langsung dengan objek yang akan diteliti. Field research yaitu penelitian tentang suatu gejala atau permasalahan yang ada di masyarakat berdasarkan pada teori-teori sosial yang ada.<sup>3</sup>

Dengan menggunakan metode penelitian ini penulis dapat mengumpulkan data-data yang bersumber dari subjek permasalahan yang dikaji sesuai dengan kenyataan dan kejadian yang sesungguhnya.

---

<sup>1</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan*, (Bandung: Alfabeta, 2013), 3.

<sup>2</sup> Sarjono soekanto dan Sri Mamuji, *Penelitian Hukum Normatif*, (Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, Cet.8, 2004), 1.

<sup>3</sup> Noeng Mujahir, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Rake Sarasin, Edisi IV, Cet.1, 2000), 139.

## 2. Pendekatan Penelitian

Dari penjelasan yang sudah dipaparkan dalam jenis penelitian diatas, maka penulis dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif, karena dalam penelitian ini mengkaji tentang gejala-gejala atau permasalahan yang ada di masyarakat.

Pendekatan kualitatif merupakan pengumpulan data pada suatu gejala dengan tujuan untuk menafsirkan fenomena yang terjadi dimana peneliti berperan sebagai instrumen kunci.<sup>4</sup> Pada pendekatan kualitatif ini peneliti juga mengamati fenomena melalui pengumpulan data yang dapat dilakukan dengan wawancara, observasi, dan dokumentasi yang sesuai dengan kegiatan jual beli pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camiilan\_kriuk, dan bociayy.id.

### B. Setting Penelitian

Adapun yang menjadi objek pada penelitian ini adalah jual beli sistem Pre Order berantai. Lokasi penelitian di Kabupaten Kudus, alasan peneliti mengkaji fenomena ini karena ketiga online shop melakukan kegiatan praktek jual beli menggunakan sitem pre order berantai.

Penelitian dilakukan pada 14 maret 2022 sampai 05 April 2022 dengan owner online shop juragan.07, camiilan\_kriuk, dan bociayy.id.

### C. Subyek Penelitian

Subyek penelitian pada penelitian ini yaitu online shop juragan.07, camiilan\_kriuk dan bociayy.id yang dijadikan sebagai narasumber atau sumber informasi dalam mengumpulkan data penelitian. Terdapat subyek dari penelitian ini adalah mereka para pemilik online shop juragan.07, camiilan\_kriuk dan bociayy.id yang akan memberikan informasi dan jawaban dari pertanyaan yang disampaikan peneliti yang berkaitan dengan kegiatan jual beli pre order berantai tersebut.

---

<sup>4</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Sukabumi: CV Jejak, 2018), 8.

#### D. Sumber Data

Pada penelitian ini penulis menggunakan sumber data untuk membahas dan memperjelas permasalahan yang terdapat pada judul skripsi, diantaranya yaitu:

##### 1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh peneliti secara langsung dari sumbernya. Data asli atau data baru yang bersifat up to date disebut juga sebagai data primer.<sup>5</sup> Adapun sumber data yang didapatkan pada penelitian ini yaitu melalui wawancara dengan informan yang dijadikan sebagai sampel pada penelitian ini. Para informan disini yaitu para pihak (pemilik online shop) yang bersangkutan langsung dengan praktek jual beli dengan sistem pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camilian\_kriuk dan bociayy.id.

##### 2. Data Sekunder

Data sekunder yaitu data yang diperoleh atau dikumpulkan peneliti dari berbagai sumber yang sudah ada,<sup>6</sup> seperti halnya penelitian terdahulu. Data sekunder digunakan untuk melengkapi data utama atau sebagai tambahan yang diambil dari buku-buku, jurnal, artikel, dan data-data lain yang berkaitan dengan penelitian ini.

#### E. Teknik Pengumpulan Data

Kegiatan penelitian yang paling penting yaitu pengumpulan data. Disini penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data diantaranya sebagai berikut:

##### 1. Observasi

Observasi adalah suatu teknologi mengumpulkan data dengan cara mengamati dan mencatat suatu permasalahan atau fenomena pada objek yang akan diteliti, misalnya kegiatan datang ke lokasi penelitian kemudian mendokumentasikannya dengan cara mengambil foto, atau merekam keadaan sekitar, kemudian mengamati dan mencatatnya.

---

<sup>5</sup> Sandu Suyito dan Muhammad Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 67-68.

<sup>6</sup> Sandu Suyito dan Muhammad Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, 68.

Peneliti biasanya memakai teknik ini dengan terlebih dahulu melakukan penelitian terhadap objek yang akan diamati, kemudian peneliti akan mencatatnya secara sistematis dan merekam apa yang didengar dari informan sesuai dengan permasalahan yang sedang diteliti. Dalam metode ini peneliti melakukan pengamatan untuk mengetahui mekanisme jual beli pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camiilan\_kriuk, dan bociayy.id.

## 2. Wawancara

Teknik wawancara atau *interview* merupakan proses pengumpulan data dengan cara melakukan tanya jawab antara peneliti dengan informan atau responden, sehingga informasi dapat tersampaikan secara langsung tanpa adanya manipulasi. Teknik wawancara ini biasanya dilakukan peneliti untuk mengetahui lebih dalam mengenai topik permasalahan yang sedang dikaji. Dalam penelitian ini peneliti akan melakukan teknik wawancara ini kepada pemilik online shop juragan.07, camiilan\_kriuk, dan bociayy.id.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik pengambilan data berupa data-data, surat-surat maupun dalam bentuk foto atau video. Pada teknik ini sangat membantu peneliti dalam mengumpulkan data atau informasi terkait dengan kegiatan jual beli pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camiilan\_kriuk dan bociayy.id. dokumentasi dapat diperoleh langsung dari pemilik online shop dari hasil wawancara.

## F. Uji Keabsahan Data

Data yang diperoleh dari pengamatan di lapangan adalah fakta yang masih harus diolah atau dianalisis kembali agar menjadi data yang dapat dipertanggungjawabkan dengan cara melakukan uji keabsahan data.<sup>7</sup> Dalam penelitian ini terdapat pengujian keabsahan data, teknik yang digunakan diantaranya yaitu:

---

<sup>7</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, 214.

1. Perpanjangan pengamatan

Jika dalam penelitian dirasa kurang meyakinkan, peneliti dapat memperpanjang penelitian. Disamping itu manfaat memperpanjang waktu penelitian ini juga dapat membuat peneliti dengan informan semakin akrab, supaya keduanya saling terbuka, tanpa ada informasi yang disembunyikan. Dengan demikian, maka peneliti kembali lagi ke lapangan untuk melakukan pengamatan, wawancara dengan sumber data lama atau sumber data baru, supaya lebih konkrit dan valid.<sup>8</sup>

2. Triangulasi

Triangulasi merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara menggabungkan teknik pengumpulan data, yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi dari berbagai sumber data yang ada.<sup>9</sup> Dengan menggunakan teknik triangulasi ini peneliti dapat membandingkan hasil wawancara yang telah didapatkan dari informan penelitian, kemudian dilakukan pengecekan kebenaran informasi dengan teknik pengumpulan data yang berbeda yakni dari wawancara, observasi dan dokumentasi.

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan aturan penelitian yang wajib dilakukan oleh peneliti, karena jika suatu penelitian tanpa analisis data maka hanya akan menghasilkan data mentah yang tidak mempunyai arti. Dengan adanya analisis, data dapat diolah kembali dan dapat disimpulkan kemudian menjadi ilmu pengetahuan baru yang merupakan perkembangan dari ilmu-ilmu sebelumnya.<sup>10</sup> Langkah-langkah analisis yang dilakukan oleh peneliti selama di lapangan bertujuan untuk meningkatkan pemahaman tentang studi kasus yang dikaji diantaranya yaitu:

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan kegiatan meresume materi atau pembahasan penting dalam penelitian. Kemudian, data yang terkumpul akan menghasilkan informasi yang

---

<sup>8</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, 220-222.

<sup>9</sup> I Made Laut Mertha Jaya, *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*, (Yogyakarta: Anak Hebat Indonesia, 2020), 158.

<sup>10</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, 235.

lengkap dan jelas. Data yang didapatkan dari penelitian di lapangan memiliki jumlah yang banyak, maka dari itu peneliti perlu untuk mencatatnya secara teliti dan rinci. Mereduksi data sama halnya dengan mencari hal-hal pokok agar lebih fokus untuk mendapatkan poin penting. Oleh karena itu, dalam kegiatan reduksi ini akan lebih mudah untuk memahami data dengan jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya. pada penelitian ini, peneliti melakukan reduksi data rekapan penjualan pre order berantai yang dilakukan oleh online shop juragan.07, camilan\_kriuk, dan bociayy.id untuk mengetahui lebih jelas mengenai mekanisme pembayarannya.

## 2. Menampilkan Data

Menampilkan data merupakan kegiatan yang bertujuan untuk mempermudah kita dalam memahami apa yang terjadi terlebih dahulu. Data yang telah diperoleh dari lapangan kemudian dicatat dan diteliti kembali. Oleh sebab itu, dalam penyajian data ini kemudian dilakukan analisis dan disusun secara sistematis sehingga menghasilkan data yang dapat menjelaskan sebuah permasalahan secara detail. Setelah data selesai tahap reduksi kemudian langkah selanjutnya yaitu menyajikan data. Pada penelitian kualitatif ini, tampilan data dapat berupa uraian singkat naratif mengenai permasalahan yang diteliti. Pada kesempatan ini peneliti menguraikan tentang jual beli pre order berantai dalam prespektif hukum islam.

## 3. Analisis Data

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis dari hasil wawancara dan observasi pada penelitian di lapangan. Dalam analisis data ini peneliti turun ke lapangan secara langsung untuk mencari data melalui wawancara dan observasi kepada subyek penelitian yaitu pemilik online shop juragan.07, camilan\_kriuk, dan bociayy.id, kemudian menyusun hasil data tersebut secara teratur dan sistematis.

## 4. Kesimpulan dan Verifikasi

Tahapan selanjutnya setelah analisis data yaitu menarik kesimpulan dan memverifikasi. Pada penelitian ini data-data yang telah diperoleh dari lapangan kemudian bisa menghasilkan suatu kesimpulan yang jelas mengenai

permasalahan yang diteliti. Selanjtnya data diolah dengan memaparkan data dan informasi kemudian dilakukan analisa secara terurai dengan jelas sesuai dengan permasalahan pada judul skripsi yaitu tentang ANALISIS JUAL BELI DENGAN SISTEM PRE ORDER BERANTAI DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM (Studi Kasus Online Shop Juragan.07, Camiilan\_kriuk, dan Bociayy.id).

